

REDACCION
ADMINISTRACION:
Pelayo, 28
TELEFONOS: 21-41-52
21-41-33 21-41-34
21-41-33

LA VANGUARDIA

ESPAÑOLA

SUSCRIPCION
Barcelona:
Un mes... Ptas 25-
Provincias:
Un trimestre... 81-
Edición espe-
cial por avión
Un trimestre... 90-

Precio de este ejemplar: 1 pta

Sábado, 20 de agosto de 1955

Cuando la lealtad y la fraternidad se hacen perfume y flor

Hoy, 20 de agosto, se cumple el segundo aniversario de la destitución del Sultán de Marruecos Mohamed V y del nombramiento para sustituirle de Muiey Arafa. Las circunstancias del hecho están en la memoria de todos: Mohamed V era el obstáculo indudable para la realización del pensamiento colonial francés respecto a su Protectorado marroquí, ya que exigía el cumplimiento del Tratado de Fez de 1912; luego de una fuerte presión sobre él, y como culminación de una amplia maniobra, se le destituyó. Elementos decisivos de esa maniobra fueron el mariscal Juin, a la sazón residente general de Francia en Marruecos; El Glau, señor del Atlas, y los franceses con intereses importantes en Marruecos. Se destituyó al Sultán de Marruecos haciendo caso omiso del millón de marroquíes de la zona española y de los deberes elementales respecto a España, coprotectora de Marruecos. Nada de eso contaba para Francia.

El pueblo marroquí rechazó la maniobra y no admitió la destitución del Sultán en la zona española, donde ese pueblo ha tenido libertad para manifestarse, el Sultán Mohamed V continúa reinando, las oraciones se hacen a su nombre y en el corazón de todos sus súbditos crece y se fortalece el amor y la devoción para su Soberano. España se opuso desde el primer momento a la decisión francesa, por estimar que iba contra los sentimientos más hondos y arraigados del pueblo marroquí. Por otra parte, fiel a los Tratados, continuó fomentando la evolución de su zona bajo el signo de la fraternidad, de la mutua confianza y del amor de los dos pueblos.

El paralelo entre ambas concepciones lleva, lógicamente, al de los resultados obtenidos; mientras ni un solo incidente ha turbado en dos años la paz mas absoluta en nuestra zona, en la Sultaniána la situación ha ido empeorando y, a través de jaloneos trágicos, ha llegado al momento de angustia que significa hoy el callejón sin salida a que ha conducido a Francia la tenacidad en mantener sus errores y sus ambiciones.

En nuestra zona, donde el alto comisario, teniente general García Valiño, hace, con tanto acierto, realidad fecunda las consignas del Caudillo, Generalísimo Franco, la paz, la mutua confianza y la seguridad en los nobles propósitos de España es absoluta. Del Muluya al Atlántico hay un sentimiento hondamente arraigado de fe en que España y Marruecos laboran fraternalmente por un mismo objetivo; que en la labor que impulsa España no existe la menor limitación a los justos anhelos de los marroquíes; que su conducta hace realidad el respeto absoluto a los Tratados; que nada es tan grato a España como impulsar y estimular la evolución de Marruecos.

Una labor de claros y precisos horizontes en la que hace tiempo se rebasó lo orgánico y lo político para pasar del protectorado a la fraternidad e incluso a desbordar este sentimiento estableciendo para los dos pueblos una misma tarea y un mismo anhelo. Hace pocos días, en un acto memorable, la cabilla del Jolot expresaba su cariño a España, su devoción al Caudillo y su gratitud al teniente general García Valiño por la obra que desarrollaba en Marruecos, tan dentro del mejor y más auténtico sentimiento de los marroquíes, hablaba el Bajá de Larache de «marchar estrechamente unidos, con el firme propósito de hacer realidad nuestras aspiraciones y objetivos». S. A. I. el Jalfia, en su último discurso de la Pascua Grande, en el que tanto elogió la obra de España en Marruecos y la labor del teniente general García Valiño, se refirió, en culminación de gratitud, al «Caudillo singular, S. E. el Generalísimo Franco, cuyos merecimientos proclamamos, cuyos altos designios alabamos y por el que sentimos toda consideración y respeto».

El camino ha sido abierto, la meta ha sido claramente establecida por la mutua confianza de los dos pueblos, por la certeza absoluta que tiene el marroquí de que no existe equívoco ni reserva alguna en el propósito ni en la obra. Marruecos y España, dos pueblos unidos por tantos lazos de todo orden que emprenden juntos una tarea común: de ella obtendrá Marruecos el término de su evolución alentada por España. España, la gratitud honda del pueblo marroquí, que ha reconocido a su lado al hermano en los momentos más trascendentales de su vida como nación; también el saberse en la trayectoria tradicional de quien supo dar generosamente al mundo tantas naciones independientes como hoy la proclaman madre de pueblos.

Solemne ceremonia en honor de la Patrona de los espeleólogos españoles

Su imagen se venera en Segorbe, en un santuario situado bajo tierra

Segorbe (Castellón), 19. — Uno de los santuarios más originales del mundo es el de la Cueva Santa, situado bajo tierra, en una sima de la comarca segorbina y en uno de los rincones de los que pocos españoles tendrán noticias fuera de la región levantina.

El santuario de la Cueva Santa no está situado en un agujero a flor de tierra como las cuevas de Lourdes o de Covadonga, sino en una gruta de espeleólogo y constituye una verdadera iglesia, de muros negros y berroqueños, a la que hay que entrar por un agujero del monte, descender después noventa y seis escalones y cobijarse bajo unas bóvedas que gotean sin cesar. Allí, para oír misa, hay que buscar sitio, entre centenares de personas que suben a diario, en carros y camiones, para adorar a la Patrona de la comarca y de los espeleólogos, cuya imagen figura en un cuadrado blanco de yeso. La imagen se cree fue hecha por fray Bonifacio Ferrer, anciano cartujo, que antes había ceñido las armas de caballero y empleado las artes de diplomático, y que en los últimos años de su vida se dedicó a fabricar unos cuadrillos de la Virgen, que regalaba a los pastores, para que en la soledad de sus montes tuvieran a la Madre con ellos.

Sin duda, algún pastor perdió su cuadrado en la cueva y fue encontrado hace doscientos años, y por inspiración divina, comenzó a obrar milagros, siendo hoy la Virgen de la Cueva Santa, Patrona de los espeleólogos y centro de peregrinaciones.

Los espeleólogos españoles han conseguido del Padre Santo que nombre a Nuestra Señora de la Cueva Santa Patrona de sus advocaciones, y Valencia, promotora de este movimiento, ha venido a presentar las primicias de su oración. El doctor Pongo, obispo de la diócesis, ofició solemnemente, en una ceremonia religiosa celebrada en el interior de la cueva, y entregó a los espeleólogos una fotocopia del documento pontificio.

En dicha ceremonia, la obscuridad de la cueva estaba rota por las velas que al fondo rodean la virgencita y por algunos grupos de candelas que llevaban los romeros, mozos con casco militar y traje lo suficientemente viejo para arrastrarse

La iglesia donde fue bautizado el Gran Capitán, en Montilla

Montilla (Córdoba), 19. — La bella y vieja iglesia de San Sebastián, uno de los templos más antiguos de España, e interesante lugar histórico, ha sido restaurada mediante la realización de inteligentes obras, respetando su peculiar carácter. El templo se hallaba en lamentable estado y sus muros han podido resistir la acción de los siglos por estar asentados sobre una gran roca. Antigua mezquita, la iglesia fue abierta al culto católico en tiempos de la conquista de la ciudad por Fernando III el Santo, hace 715 años, y fue la primera parroquia hasta que en el año 1551 se construyó la actual de Santiago, edificada con los materiales del castillo donde nació el Gran Capitán, cuya fortaleza fue mandada derribar por el rey Fernando el Católico para castigar la desobediencia del marqués de Priego.

En el templo, ahora restaurado, fue bautizado Gonzalo Fernández de Córdoba, que en varias ocasiones acompañó a los Reyes Católicos que lo visitaban para orar por la conquista de Granada, ante una milagrosa imagen a la que ofreció un manto la reina Isabel.

En el templo de San Sebastián existen magníficos retablos cuyo extraordinario dorado no ha podido destruir la acción demoleadora de los años. También se conservan tablas consideradas como auténticas joyas de la pintura religiosa española.

La reconstrucción se ha realizado con aportaciones de los vecinos que han mostrado gran sensibilidad y desprendimiento al contribuir para tan laudable finalidad. — Cifra.

La Medalla de Puerto Llano al ministro de Educación Nacional

Puertollano, 19. — A propuesta del alcalde, señor Caballero, el Ayuntamiento acordó por aclamación conceder la Medalla de la ciudad al ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, en atención a los extraordinarios méritos contraídos al servicio de la misma, con la concreción y donación de instituciones culturales que culminaron con la visita realizada a esta población el 16 de julio último. — Cifra.

Los tesoros de los galeones hundidos en la ría de Vigo

Una Sociedad inglesa realiza los trabajos de exploración y extracción

Madrid, 19. — Para explorar y extraer, en la ensenada de San Simón y estrecho de Randa, en la ría de Vigo, los galeones y tesoros hundidos en dichos lugares, desde el año 1702, le ha sido otorgada la concesión, por tres años, prorrogables discrecionalmente y a su instancia por otros dos, a una Sociedad inglesa.

Los trabajos de exploración y extracción habrán de comenzar, respectivamente, dentro de los tres y seis meses siguientes a la publicación de la orden que hoy inserta el «Diario Oficial del Ministerio de Marina». Corresponderá al Estado español la propiedad íntegra de todo lo salvado, abonando al concesionario, en moneda nacional española, un cincuenta por ciento de su valor, mientras lo extraído no exceda de un millón de pesetas, y el cuarenta por ciento en lo que supere dicha cantidad, sin que por ningún concepto pueda ser aumentado el porcentaje referido.

Los objetos extraídos serán registrados y depositados en la Aduana de Vigo, para su valoración y adjudicación.



¡Te repito que has de gastar mucho más TRISODIN del que necesitas! Imagínate, si gracias a los boletos que van en los paquetes pudieses salir ganadora del concurso 'Su peso en pesetas'... ¡La de millones que nos tocarían!

Un marido con una esposa llena tiene una fortuna en potencia. A más peso, más dinero se puede obtener en el concurso más sensacional del año, «Su peso en pesetas» que, ofrecido por TRISODIN Cruz Verde, le brinda la oportunidad de ser pesada en pesetas rubias, al estilo de las grandes ceremonias orientales. Todas las amas de casa participan en este original concurso, porque todas usan el super-producto de múltiples aplicaciones en el hogar. TRISODIN Cruz Verde, que lava los platos sin jabón, y además, mucho mejor.

SS. EE. el Jefe del Estado y Señora ofrecieron un almuerzo a las Autoridades de Guipúzcoa

El Caudillo visitó importantes instalaciones agrícolas en Alava

Audiencia civil de S. E. el Jefe del Estado en el Palacio de Ayete

San Sebastián, 19. — En la mañana de hoy, S. E. el Jefe del Estado recibió, en el Palacio de Ayete, la siguiente audiencia civil:

Consejo Provincial del Movimiento de Guipúzcoa, presidido por el gobernador civil; Diputación Provincial de Guipúzcoa, Ayuntamiento de San Sebastián, Delegación de Cofradías de Pescadores de Guipúzcoa, con el comandante de Marina de San Sebastián; Comisión de la Federación Internacional de Pelota Vasca, presidida por don Carmelo Balda; señor don Antonio Cardona Riera, obispo de Ibiza, y don Salvador Vallina.

Personalidades asistentes al almuerzo ofrecido por SS. EE.

San Sebastián, 19. — A primeras horas de la tarde SS. EE. el Jefe del Estado y esposa ofrecieron un almuerzo a las autoridades de Guipúzcoa.

Con SS. EE. tomaron asiento a la mesa, los ministros de Asuntos Exteriores y señora; de Hacienda y señora; de Gobernación y señora; de Agricultura y señora; de Comercio y señora; subsecretario de la Presidencia del Gobierno y señora; capitán general de la VI Región Militar y señora; general jefe de la Región Aérea Pirenaica; general jefe de Estado Mayor de la VI Región; gobernador civil de Guipúzcoa y señora; general gobernador militar y señora; obispo de San Sebastián; alcalde de San Sebastián y señora; presidente de la Diputación Provincial y señora; comandante de Marina; teniente general jefe de la Casa Militar de S. E.; segundo jefe e intendente de la Casa Civil de S. E. y ayudante de campo del Caudillo, de servicio. — Cifra.

Llegada del Generalísimo a la provincia de Alava

En Iturrieta, S. E. fué saludado por las autoridades provinciales y altas personalidades

Vitoria, 19. — A las seis menos cinco de la tarde, llegó Su Excelencia el Jefe del Estado al lugar de Iturrieta, a 35 kilómetros de Vitoria, donde se halla la estación de mejora de la patata. En dicho lugar se encontraron reunidos unos dos mil alaveses pertenecientes a las Hermandades de Labradores y Ganaderos de la zona, junto al pueblo de Opatua, donde se había levantado un arco de salutación al Caudillo, en cuyo honor se habían engalanado las casas del pueblo. También había arcos de triunfo en la villa de Salvatierra, de donde parte el camino hacia Iturrieta. Los vecinos de estos lugares acogieron al Jefe del Estado con grandes vitores y aplausos, a la vez que bandas de música saludaban al Generalísimo a su paso por estas villas alavesas.

El Caudillo vestía de paisano y era acompañado por el ministro de Agricultura, señor Cavestany; primer jefe de la Casa Militar y segundo jefe de la Civil.

En Iturrieta aguardaban al Jefe del Estado las autoridades de la provincia; el presidente del Consejo Superior de Investigaciones Agronómicas, señor Echeagaray; el del Instituto para la Producción de Semilla Selecta, señor Goitia; el de la Sección de la Patata; capitán general de la VI Región, señor Alcubilla; jefe de la Región Aérea, teniente general Frutos; gobernador civil de Logroño,

señor Martín Gamero; director general de Protección de Vuelos; el presidente del Consejo Superior de Montes, y numeroso público que prorrumpió en clamorosas ovaciones y vitores. Rindió honores a Su Excelencia el Jefe del Estado una sección del Cuerpo Ferial de Miñones y la banda provincial de chistularis, inmediatamente, el Caudillo, en un «jeep», recorrió las instalaciones, visitando la sección de cultivo, según el orden de las generaciones, de la primera a la cuarta; luego vio algunos almacenes de conservación de la patata y, finalmente, presenció el funcionamiento de los equipos de roturación del Instituto Nacional de Colonización.

Visita a la Granja Modelo

Concluida esta parte de su visita, el Caudillo, siempre entre continuas aclamaciones, se dirigió hacia la Granja Modelo, en íntima relación con la Estación de mejora de la patata, a cuatro kilómetros de Vitoria, y en la que le esperaban las demás autoridades de la provincia. Al llegar el Caudillo a la expresada Granja, le rindió honores el Cuerpo de Miñones, así como las bandas de chistularis provincial y municipal, que formaban a la entrada juntamente con la escolta, de gala, del Ayuntamiento de Vitoria, y muchachas de la Sección Femenina ataviadas con sus trajes típicos.

El Caudillo, acompañado del ministro de Agricultura, presidente del Consejo de Investigaciones Agronómicas; del jefe de los Servicios de la Granja y de los ingenieros del establecimiento, fué recorriendo cada una de las dependencias de la misma: invernadero, laboratorios, vaquerías, caballerizas y demás instalaciones, recibiendo toda clase de explicaciones con respecto a la misión y funcionamiento de la Granja. Al final de la visita, que duró cerca de una hora, en la pradera de la Granja, el Jefe del Estado y personalidades que le acompañaban, fueron obsequiados con una merienda por el Instituto de Investigaciones Agronómicas.

A las ocho y media, el Generalísimo abandonó la granja en medio de los aplausos y vitores de millares de personas que se habían congregado en aquellos alrededores. — Cifra.

Las instalaciones que ha visitado el Jefe del Estado

Vitoria, 19. — La Granja Modelo, visitada esta tarde por S. E. el Jefe del Estado, primera en su género establecida en España, lo fué hace cien años por las Juntas generales de Alava, organismo rector de la provincia, con el fin de promover el mejoramiento de la agricultura y la ganadería alavesa así como introducir nuevas especies de cultivos conforme a los más modernos procedimientos. Esta granja sirvió de escuela de agricultura y por medio de ella se introdujo con mayor intensidad el cultivo de la remolacha.

En 1944 la Diputación de Alava le cedió al Estado, dependiendo actualmente del Instituto de Investigaciones Agronómicas.

En la actualidad está dedicada principalmente a estudiar enfermedades de las plantas, particularmente, de la patata. Incidentalmente se realizan ensayos sobre trigo y maíz; y respecto a la ganadería se inician en ella selecciones de ganado vacuno y caballar.

En íntima relación con la Granja Modelo se encuentra la Estación de mejora de la patata, de Iturrieta, establecida en 1932 y ampliada e inaugurada en el 1936. Se dedica a la selección genológica de la patata que en su cuarta generación pasa al Instituto Nacional de la Patata para la producción de semillas selectas. — Cifra.

Más de cuarenta mil turistas visitan Palma de Mallorca

Se espera que el turismo producirá este año a la ciudad más de 400 millones de pesetas en divisas

Palma de Mallorca, 19. — Continúan llegando turistas de todas las nacionalidades y no es raro encontrar en las calles asiáticos, africanos y australianos, entre numerosos europeos y americanos, que llegan a Mallorca para pasar sus vacaciones.

A pesar de que el aeropuerto de Mallorca es terminal y no es escala para seguir viaje, hoy han llegado tres aviones de Londres, uno de París, uno de Argel, uno de Hamburgo, once de Barcelona y dos de Madrid, en total 19 aparatos, todos ellos con un promedio de cuarenta pasajeros de entrada y otros tantos de salida, unos mil quinientos veinte. Por vía marítima, a bordo de los vapores españoles «Playa de Formentor» y «Ciudad de Palma», del paquebote italiano «Pacce» y del francés «Dybel Diran», el número de pasajeros entrados y salidos en el día de hoy por el puerto ha sido de 4.579, la mayoría de ellos turistas, o sea, un total de entrada y salida en el día, de 6.099.

Debido a ello y a que los isleños pasan sus vacaciones fuera de la ciudad tanto por el número de coches con matrícula extranjera como por los variadísimos atuendos de los turistas, Palma de Mallorca parece una ciudad cosmopolita, en la que se hablan todas las lenguas.

La población flotante, que no bajará de 40.000 personas, influye decisivamente en la fiesta de los toros, pues gracias a ella, que llena más de la mitad de la plaza, es posible organizar con éxito seguro de público corridas todos los domingos. El año pasado la campaña turística produjo más de doscientos millones de pesetas en divisas y en ésta se calcula aumentará la cifra considerablemente. — Cifra.

AUTOCARES MOLIST
Caballero, 89. Tels. 30-10-41 y 30-14-22

PISOS A PLAZOS
NUESTRA POLIZA GARANTIZA EL PAGO DE LOS PLAZOS QUE RESTEN POR AMORTIZAR, A PARTIR DEL FALLECIMIENTO DEL ASEGURADO

LA PATRIA HISPANA
S.A. DE SEGUROS

BARCELONA Pl. Cataluña, 4